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во всех почтовых отделениях и в редакции.
СПЕШИТЕ! ВЫПИСЫВАЙТЕ «ВЕРХОВАЖСКИЙ ВЕСТНИК», ГАЗЕТУ О ВАС И ДЛЯ ВАС!

ГАЗЕТ МНОГО, РАЙОННАЯ — ТОЛЬКО ОДНА!

СобытиеЧто? Где? Когда

Экология леса
В минувшую пятницу состоялась 

районная экологическая конферен-
ция. Уже третья по счету после неко-
торого перерыва. Ее организаторы 
– районная библиотека и отдел при-
родопользования.
Тема мероприятия была выбрана 

исключительно актуальная: «Эколо-
гия леса – экология жизни». Прозву-
чало 18 сообщений, связанных с раз-
личными направлениями деятельнос-
ти, начиная с охраны леса и его вос-
становления и заканчивая географией 
мест нахождения и видового разно-
образия редких растений. Есть на-
дежда на то, что в недалекой перспек-
тиве может быть издана «Красная 
книга» Верховажского района. 
Подробности – в ближайших номе-

рах «ВВ».

Детская 
«Радость»
Начата работа по замене окон-

ных блоков в детском саду №1 
«Радость». Деньги на это в разме-
ре 315 тысяч рублей выделены из 
районного бюджета.
Взамен простоявшим четыре десят-

ка лет косякам и рамам установят 21 
герметичный стеклопакет. Реконструк-
ция важна не только с точки зрения 
утепления помещений, но и для нор-
мального проветривания внутри зда-
ния.

Восемь пожаров 
за осень
В минувшее воскресенье в зареч-

ной части села Верховажье на улице 
Петухова загорелся жилой дом. К 
счастью, обошлось без жертв, а опе-
ративная работа огнеборцев позво-
лила отстоять здание. 
Как сообщили корреспонденту «ВВ» 

в Управлении противопожарной служ-
бы, возгорание произошло из-за неи-
справности электропроводки. 
Всего же за осенний период на терри-

тории района зафиксировано восемь 
возгораний. Большинство из них свя-
зано с нарушением правил пожарной 
безопасности при установке и эксплу-
атации печей и электрооборудования. 
В двух случаях пламя охватило тран-
спортные средства. 
Пожарные призывают следить за 

состоянием изоляции проводов и 
кабелей и внимательнее отнестись 
к эксплуатации печного отопления и 
электропроводки.
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Е: Современный придорож-Современный придорож-
ный сервис появится ный сервис появится 
недалеко от Верховажьянедалеко от Верховажья
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Если нет пострадавших, Если нет пострадавших, 
ДТП можно оформить ДТП можно оформить 
без участия ГИБДДбез участия ГИБДД
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Современные здания — Современные здания — 
угроза историческому угроза историческому 
облику села?облику села?
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«Пристань» Марины Пет-«Пристань» Марины Пет-
раковой: несколько слов раковой: несколько слов 
о новом концертео новом концерте

Стр.7Стр.7

Начавшийся в августе ремонт предпо-
лагал расширение площади для допол-
нительных кабинетов и пространства 
для размещения мест отдыха. Сейчас 
в зоне продаж, где оформляются кре-
диты, вклады, ипотеки и пластиковые 
карты, открыто два персональных окна. 
Конфиденциальные помещения имеют 
отдел продаж для юридических лиц и 
кассы. 
Все виды обслуживания клиентов 

персоналом банка будут проходить в 
формате «сидя – сидя». Для посети-
телей предусмотрены сидячие места 
и необходимые канцелярские принад-
лежности. 

Сбербанк после ремонта
12 октября в отделении Сбербанка состоялось торжественное откры-
тие обновленного помещения. Теперь в здании появились конфи-
денциальные кабинеты, новые зоны для более удобного обслужи-
вания клиентов и комфортные места ожидания.

Для клиентов Сбербанка, у кото-
рых нет возможности воспользовать-
ся интернет-услугами дома, появился 
интернет-киоск. В специальном тер-
минале, подключенном к сети, можно 
выполнить любые операции «Сбербан-
ка-онлайн».

Среди нововведений – открытие кру-
глосуточной зоны самообслуживания, 
включающей в себя два терминала и 
банкомат. Теперь клиенты Сбербанка 
могут снять деньги с карты, осущест-
вить перевод и оплату коммунальных 
услуг в любое удобное время и день 
недели.

Руководство банка позаботилось и о 
клиентах, передвигающихся на инва-
лидных колясках. При входе в здание 
оборудован пандус и перила. 
На торжественном открытии присут-

ствовали глава Верховажского райо-
на Г.С. Непомилуев, глава сельского 
поселения А.Н. Малыгин, руководи-
тель группы ВСП (внутреннее структур-
ное подразделение) управления про-
даж и обслуживания сети ВСП Вологод-
ского отдела Е.В. Лучина и менеджер 
поддержки продаж С.В. Подберез-
ных, которые поздравили руководи-
теля отделения Сбербанка Н.В. Гами-
ловскую и весь персонал с окончани-
ем ремонта и началом работы в новых 
комфортных условиях. 

Ульяна ПИВОВАРОВА
Фото автора

Коллектив Сбербанка приветствует своих клиентов в обновленном помещении
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Острый сигнал

- Куда только власть смо-
трит? Буквально в несколь-
ких сотнях метров от здания 
администрации Верховажско-
го сельского поселения ведет-
ся заготовка и вывозка пляж-
ного песка. Одно дело, когда 
человек приедет на легковуш-
ке и наберет мешок для того, 
чтобы засыпать на зиму мор-
ковь и свеклу. И совсем другой 
«коленкор», когда приходит 
погрузчик и вывозит мате-
риал тракторными тележка-
ми. Естественно, продает и 
имеет на этом деньги. Но не 
это главное. Страшно, что 
природе наносится невоспол-
нимый урон. Здесь – место 
массового летнего отдыха 
верховажан. Посмотрите, 
еще несколько дней, и посре-
ди пляжа образуется насто-
ящий карьер. Просим власть 
срочно вмешаться и остано-
вить хищническую заготовку 
песка в этом заповедном при-
родном уголке. 

Корреспондент «ВВ» и 
начальник отдела природо-
пользования и охраны окру-
жающей среды Владимир 

Колотилов отправились на 
осенний верховажский пляж. 
Найти «место происшествия» 
не составило труда. В сырой 
октябрьской земле четко вид-
нелись отпечатки тракторно-
го протектора, приведшие нас 
туда, куда надо. Следы работы 
«копателей» на этом участке 
пляжа на каждом шагу. Раскоп 
площадью в несколько десят-
ков метров и глубиной около 
метра напоминает карьерный. 
Причем заметно, что пред-
почтение отдавалось добыче 
не песка, а гравия. Насколь-
ко это возможно на пляже. И 
колесная колея. Визуальных 
«улик» административного 
правонарушения больше чем 
достаточно. Фотография при-
лагается. Плюс забытая, види-
мо, впопыхах штыковая лопа-
та. Что по этому поводу гово-
рит законодательство?

- Это не что иное, как неза-
конная добыча общераспро-
страненных полезных иско-
паемых, к которым относят-
ся песок, гравий, глина, - ком-
ментирует ситуацию Владимир 
Колотилов. – Более того, сде-
лано это в водоохранной зоне 

Ваги, которая, как известно, 
установлена в 200 метров 
по всей протяженности реки. 
То есть налицо нарушение и 
КоАП, и Водного кодекса РФ.

Виновника ЧП удалось 
«вычислить» достаточно 
быстро. По факту случивше-
гося был составлен протокол 
об административном право-
нарушении по статье 8.42 КоАП 
РФ «Нарушение специального 
режима осуществления хозяй-
ственной и иной деятельности 
на прибрежной защитной поло-
се водного объекта, водоохран-
ной зоны водного объекта либо 
режима осуществления хозяй-
ственной и иной деятельности 
на территории зоны санитар-
ной охраны источников питье-
вого и хозяйственно-бытового 
водоснабжения». Все матери-
алы, в том числе фотосним-
ки, сделанные на месте неза-
конной добычи, направлены 
на рассмотрение в департа-
мент природных ресурсов и 
охраны окружающей среды 
Вологодской области. Кстати, 
подобное «прегрешение» вле-
чет наложение административ-

ного штрафа на граждан – от 
трех до пяти тысяч рублей, 
на должностных лиц – от 10 до 
15 тысяч рублей, на юридиче-
ских лиц – от 300 до 500 тысяч 
рублей.
По словам верховажско-

го эколога, прецеденты сан-
кций по статье 8.42 в районе 
уже были. Среди наказанных 
за нарушения в водоохран-
ной зоне «отметились» в том 
числе и юридические лица. 
Чем закончится сегодняшняя 
история, покажет ближайшее 
время.

Я задался вопросом, как 
защитить наш пляж от таких 
«добытчиков» в будущем? 
Установить запрещающий 
аншлаг?

 - Установка аншлагов могла 

На пляже образовался несанкционированный карьер       

Карьер на пляже
За незаконную добычу песка и гравия виновнику 
грозит крупный административный штраф
На днях в редакцию поступил сигнал о безобразиях, творящихся в прибрежной 

зоне реки Ваги, что за райцентровской коммунальной баней. Читательница «ВВ» 
просила газету помочь остановить «копателей», поставивших добычу в этом месте 
песка и гравия чуть ли не на промышленную основу.

бы быть оправданна где-то в 
другом месте, но верхова-
жский пляж и без того нахо-
дится в водоохранной зоне, 
- считает глава администра-
ции Верховажского сельского 
поселения Анатолий Малы-
гин. – То есть соответствую-
щие органы должны осуществ-
лять постоянный контроль за 
соблюдением законодательст-
ва на ее территории и нака-
зывать виновных. Для жите-
лей села Верховажья местом 
добычи песка и гравия опре-
делен карьер «Силева». Все, 
кто имеет соответствующую 
технику и занимается добы-
чей, прекрасно об этом знают. 
Вопрос урегулирован. А кто не 
знает, пусть обращается за 
разъяснением в администра-
цию поселения. 

Æèòü ïî çàêîíó
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Меня заинтересовало обоснование 
места выбора объекта. Как нынче при-
нято говорить, сделано это с учетом 
инфраструктурной логистики. С одной 
стороны, автодорога М-8 характеризу-
ется интенсивным транспортным пото-
ком, с другой – относительным дефи-
цитом трассовых заправочных стан-
ций. Предполагается, что МКДС охва-
тит четыре транспортных потока: два 
основных (трасса) и два второстепен-
ных (в Верховажье и обратно). 
Экономическое развитие нашей 

и соседней Архангельской области 
подразумевает дальнейшее увеличе-
ние товарообмена, а, следовательно, и 
транспортного потока между региона-
ми. Как в Архангельской, так и в Воло-
годской области значительную долю 
валового регионального продукта 
обеспечивают предприятия лесопро-
мышленного комплекса. Заготовлен-
ная и переработанная древесина боль-
шей частью перевозится в централь-
ную Россию автомобильным транспор-
том – по автодороге М-8. Так что выбор 
для строительства МКДС именно этой 
«точки» на трассе не только не случа-
ен, но и закономерен. 

Инвестиции

Дорожный объект
В нескольких километрах от Верховажья 
появится новый сервисный центр
Ожидается, что в ближайшие два года в районе будет реализовы-
ваться крупный инвестиционный проект. Уже начата подготовка к 
строительству на 685-м километре федеральной автотрассы Москва-
Архангельск многофункционального комплекса дорожного серви-
са (МКДС). То есть как раз на выезде на «бетонку» с верховажской 
отворотки. 

Можно порассуждать и о том, какие 
дополнительные плюсы может дать 
району пуск в эксплуатацию придорож-
ного объекта, в том числе с точки зре-
ния появления новых рабочих мест, но 
давайте об этом в другой раз. Сегод-
ня – только факты.
Судя по проекту, это будет не баналь-

ная «заправка» в общепринятом выра-
жении, а целый сервисный комплекс. В 
его составе планируются: лукойловская 
автозаправочная станция, стоянка для 
большегрузных автомобилей, мини-
маркет для АЗС, кафе полного цикла 
«Баранка», стоянка для кемпинга, пост 
технического обслуживания автомоби-
лей и шинный центр. То есть сервис 
на все случаи жизни, вплоть до форс-
мажорных обстоятельств, от которых 
никто не застрахован. И все это всего в 
нескольких километрах от Верховажья. 

 - Специально для реализации про-
екта разработана «дорожная карта», 
- рассказывает первый заместитель 
главы района Юрий Онищенко. – То 
есть поэтапное выполнение плана 
мероприятий. На первой стадии адми-
нистрация района займется формиро-

ванием земельных участков – срок до 
марта 2016 года. Следующая фаза – 
проведение аукционов, регистрация 
прав на земельные участки. Все это 
желательно завершить до сентября 
будущего года, поскольку следующей 
осенью уже намечено получение тех-
нических условий, а в декабре 2016-
го – феврале 2017-го ООО «ЛУКОЙЛ-
Вологданефтепродукт» и ООО «Кафе 
«Баранка» запланировали выполне-
ние проектирования своих объектов. 
Из «дорожной карты» можно понять, 

что «пайщики» инвестиционного про-
екта рассчитывают приступить к стро-
ительству МКДС ориентировочно уже 
в апреле 2017-го и завершить рабо-
ты до октября. Таким образом, ровно 
через два года АЗС, кафе и остальные 
сервисные объекты могут уже быть 
введены в эксплуатацию. 

Пока нет никакой официальной 
информации по поводу сметной сто-

имости готовящегося к реализации 
проекта. Поэтому остается ориенти-
роваться лишь на открытый год назад 
на федеральной автодороге М-8 
(529-й километр в районе деревни Чек-
шино) первый в регионе многофункци-
ональный комплекс дорожного сервиса 
«Автофокус». Общий объем инвестиций 
со стороны всех участников составил 
тогда 95 миллионов рублей. Правда, 
инфраструктура нашего МКДС замет-
но скромнее. 
Остается добавить, что строительст-

во МКДС является примером практи-
ческой реализации Концепции разви-
тия объектов дорожного сервиса, раз-
работанной в Федеральном дорож-
ном агентстве. Предполагается, что 
концепция поможет развить транзит-
ный потенциал, а также сделать доро-
ги более безопасными и удобными, 
повысить эффективность использо-
вания средств бюджета и дорожных 
операторов.

АЗС и минимаркет у деревни Чекшино

Страницу подготовил Владимир БАСОВ
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К Дню работников сельского хозяйства и перерабатывающей промышленности

11 октября российские агра-
рии отметили свой профес-
сиональный праздник – День 
работников сельского хозяй-
ства, но верховажские земле-
дельцы празднуют его обычно 
позднее. Нынче торжественное 
мероприятие в Доме культуры 
села Верховажья пройдет 15 
октября. Накануне мы побесе-
довали с главным зоотехником 
колхоза Ириной Клавдиевной 
Акиньховой.

- Ирина Клавдиевна, уже 
подведены итоги работы 
животноводов за 10 месяцев 
текущего года. Каковы они?

- На 1 октября в хозяйстве 
насчитывается 485 голов круп-
ного рогатого скота, из них 262 
коровы. Все стадо размещено 
на одной ферме – Федоровс-
кая. Валовой надой за 10 меся-
цев составил 13105 центнеров, 
надоено на корову 5002 килог-
рамма молока.

- Как этот показатель «ужи-
вается» с планом?

- План по надою молока на 
корову – 6800 килограммов, 
надеюсь, что мы его выполним.

- Для этого есть все пред-
посылки?

- Думаю, да. В этом году 
купили кормосмеситель-раз-
датчик «Хозяин», с июня даем 
коровам кормосмесь: зеленка, 

Несмотря на недостаток 
денег,  начата реконструк-
ция телятника и продолжена 
реконструкция фермы в ООО 
СП «Вага». Завезены строи-
тельные материалы и прове-
дены земляные работы под 
фундамент фермы на 200 
голов в ООО «Колос», завер-
шена реконструкция телятни-
ка на 100 голов в крестьянс-
ком хозяйстве П.Н.Замятина.
Основная сельскохозяйст-

венная отрасль  животновод-
ство работает с прибавкой к 
показателям предыдущего 
года по валовому производ-
ству молока на 335 тонн, или 
3,5 процента. Достигнуто это за 
счет небольшого роста поголо-
вья коров и увеличения надоя 

Залог успехов – современные технологии

Надежные люди 
нужны в любом деле

Начало годового церковно-земледельческого цикла 
2014-2015 года было довольно удачным, так как неко-
торые хозяйства района с осени закупили минераль-
ные удобрения, почти треть от потребности. Своевре-
менно поступила и государственная поддержка (до 1 
марта), что позволило без кредитов банков провести 
посевные работы 2015 года. Но на строительство и 
реконструкцию животноводческих помещений хозяй-
ства не смогли получить заемные средства в банках. 
Часть средств для приобретения зерноуборочного и 
льняного комбайнов в КФХ А.В. Мызина, зерносушилки 
и кормоцеха в СПК колхозе «Н-Кулое» удалось занять 
в кредитных организациях. Через кредит и програм-
му Правительства Вологодской области приобрете-
ны кормозаготовительные комплексы в СПК колхозе 
«Липки» и ООО «Колос», закуплен дискатор в ООО СП 
«Вага» и каток в СПК колхозе «Липки».

Участники совещания в СПК колхозе «Н-Кулое»

на корову на 33 килограмма. 
Заметно улучшилось каче-
ство молока: сортом «люкс» 
продано 1177 тонн (12%), «экс-
тра» - 1795 тонн (19%), выс-
шим – 4810 тонн (51%), пер-
вым – 1444 тонны (15%), вто-
рым сортом – 2,7%.

Заметные подвижки в живот-
новодстве и растениеводстве 
— результат  знаний на семи-
нарах и использования опыта 
передовых технологий из 
хозяйств Вологодского, Грязо-
вецкого, Тотемского районов, 
а также Калужской, Архангель-
ской, Ярославской областей. 
А также приглашения в район 
специалистов по кормлению и 
содержанию молочного скота 

из научно-производственных 
организаций городов Москвы, 
Санкт-Петербурга, Кирова, 
Ярославля.
Техническое перевооруже-

ние мало что дает без знаний 
и умения применить их в тех-
нологии кормозаготовки, приго-
товления кормов, кормления, 
содержания и доения коров, 
технологии управления ста-
дом. Поэтому сельское хозяй-
ство Верховажского района и 
далее намерено двигаться по 

пути приобретения новых зна-
ний и применения их на пра-
ктике, при соответствующей 
кадровой политике. 
Кадры решают все. Там, где 

они сохранены, есть фермы и 
поле. В Верховажском районе 
в 2015 году посеяно 4502 гекта-
ра зерновых. На 7 октября уро-
жай убран с площади 3830 гек-
таров. Из 1757 гектаров льна 
убран 1561 гектар, получено 
1532 тонны льнотресты, 156 
тонн льносемян. Два льноза-

вода работают на тресте уро-
жая текущего года.
Поздравляю тружеников 

сельского хозяйства Верхо-
важского района с праздником 
Покрова Пресвятой Богороди-
цы и Днем работников сель-
ского хозяйства и перераба-
тывающей промышленности. 
Желаю всем здоровья и бла-
годенствия на многая лета!

В.Н.Щукин, начальник 
управления сельского 

хозяйства

В СПК колхоз «Липки» трудится 68 человек. В большинстве своем это добросо-
вестные труженики. Благодаря им хозяйство из года в год улучшает свои экономи-
ческие показатели, повышает урожайность зерновых и надои молока. Стабильно 
работает одна из самых главных и сложных отраслей – животноводство.

сейчас силос, сенаж, комби-
корм, жмых, кукуруза, премик-
сы и патока. Такой смеси коро-
вы получают по 30-35 килограм-
мов. Высокопродуктивным коро-
вам даем еще сильные корма. 
Кормосмеситель облегчил 

труд операторов машинного 
доения: сам раздает корма. 
На увеличение надоев «рабо-
тают» и современные техноло-
гии доения коров. Все операто-
ры прошли специальные курсы, 
да и мы проводим учебу живот-
новодов. 

- Ирина Клавдиевна, в 
животноводстве есть еще 
один «денежный» показа-
тель, это качество молока… 

-  Качество молока хоро-
шее, но поработать еще есть 
над чем. Высшим сортом за 10 
месяцев продали 66 процентов 
молока, первым – 28 и вторым –  
6 процентов. С 1 октября прода-
ем молоко в ООО «Данон-Инду-
стрия» в город Москву, там заку-
почные цены выше. 
Говоря о качестве, нужно 

отметить и скотников. Они у нас 
молодцы, на ферме круглосу-
точно поддерживают чистоту и 
порядок.

- Расскажите, как налажена 
племенная работа?

- Все наши коровы холмогор-
ской породы, но за последние 

годы часть стада «голштинизи-
ровали». То есть корову холмо-
горской породы осеменяли гол-
штинами, полученную телочку 
оставляем на племя. Давно убе-
дились, что они более высоко-
удойные, ими и будем попол-
нять стадо. Систематически 
проводим контрольные дойки, 
ведем бонитировку коров.

- Ирина Клавдиевна, как бы 
хорошо ни работали специа-
листы хозяйства, хотя от их 
работы тоже зависит очень 
многое, но в любом деле 
нужны надежные люди. Они 
в животноводстве есть?

- Конечно. Например, Гали-
на Николаевна Федышина, 
бригадир фермы. На нее воз-
ложено много обязанностей: 
организация кормления и дое-
ния коров, учет молока и рабо-
чего времени животноводов, 
составление нарядов и конт-
рольные дойки. Одним словом, 
Галина Николаевна – настоя-
щая хозяйка на ферме, очень 
ответственная, сама работа-
ет на совесть, того же требует 
и от своих коллег. Среди опе-
раторов машинного доения 
коров отмечу Нину Сергеевну 
Арзубову. Ее знают не только 
в нашем районе, но и в обла-
сти. Нина Сергеевна — посто-
янная участница и победитель-

ница районных и областных 
конкурсов машинного доения. 
Значит, нашла себя именно в 
этой профессии. Мы гордимся 
такими людьми. 
К их числу относится и 

Светлана Ивановна Завья-
лова, техник искусственно-
го осеменения. И тоже участ-
ница областного конкурса. В 
одной из номинаций стала 
победительницей и получила 
Гран-при. Большинство наших 
животноводов заслужива-
ют самых добрых слов, здесь 
трудятся люди добросовест-
ные, для которых нет мелочей 
в работе. 

- Ирина Клавдиевна, завтра 
вы будете отмечать ваш про-
фессиональный праздник. 
Примите искренние поздрав-
ления всему коллективу СПК 
колхоза «Липки» во главе с 
его руководителем Влади-
миром Николаевичем Сушо-
вым. Пусть каждый день при-
носит всем вам новые радо-

Нина Сергеевна Арзубова и Галина Николаевна Федышина

Светлана Ивановна Завьялова

сти и новые победы. А о 
ваших достижениях говорят 
многочисленные Почетные 
грамоты, Благодарственные 
письма и Дипломы как руко-
водителю колхоза, так и его 
работникам. Счастья, здоро-
вья, оптимизма и всех вам 
земных благ!

Нина ЮРЕНСКАЯ 
Фото автора
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Доля таких происшествий от 
общего числа ДТП составляет 
около 95%, из них преоблада-
ющая часть - аварии с незна-
чительным материальным 
ущербом. В настоящее время 
практически все указанные 
происшествия оформляются 
сотрудниками Госавтоинспек-
ции с соблюдением норм зако-
нодательства об администра-
тивных правонарушениях, что 
требует значительных вре-
менных и ресурсных затрат. 
При этом не только снижает-
ся и без того недостаточная 
пропускная способность улич-
но-дорожной сети, вплоть до 
создания заторовых ситу-
аций, увеличивающих опа-
сность возникновения новых 
ДТП, но и минимизируется 
возможность реагирования 
сотрудников на изменения 
дорожно-транспортной ситу-
ации, в том числе на другие 
происшествия.
В связи с актуальностью 

вопроса сокращения времени 
оформления ДТП постановле-
нием Правительства Россий-
ской Федерации от 6 сентября 
2014 года №907 «О внесении 
изменений в Правила дорож-
ного движения, утвержден-
ные постановлением Сове-
та Министров - Правительст-
ва Российской Федерации от 
23 октября 1993 г. №1090» 
внесены изменения в ПДД, 

Информирует служба ГИБДД

Как самому 
оформить ДТП

На протяжении последних лет отмечается увеличе-
ние количества дорожно-транспортных происшествий 
(далее – ДТП), в которых вред причинен только иму-
ществу и материалы о которых оформлялись сотруд-
никами Госавтоинспекции. Если в 2007 году по России 
зарегистрировано 2,8 млн. таких ДТП, то в 2014 году 
их число возросло до 3,6 млн.  

конкретизирующие порядок 
действий участников ДТП на 
месте происшествия. В том 
числе по фиксации обстанов-
ки средствами фотосъемки, 
видеозаписи и освобождению 
проезжей части, расширяю-
щие круг обстоятельств, при 
которых они могут покинуть 
место ДТП, а также позво-
ляющие сотрудникам поли-
ции не выезжать для офор-
мления ДТП при отсутствии 
пострадавших и разногласий 
между его участниками.
В целях обучения само-

стоятельному оформлению 
документов о ДТП его участ-
никами, расширения пра-
ктики применения Европро-
токола, а также непривле-
чения водителей к админи-
стративной ответственности 
за невыполнение обязаннос-
тей в связи с ДТП на офици-
альном сайте Госавтоинспек-
ции создан сервис, ориенти-
рующий участников ДТП, как 
нужно действовать в зависи-
мости от конкретных условий: 
www.gibdd.ru/assistant/dtp.
Принятый порядок офор-

мления документов о ДТП 
(за исключением Европрото-
кола) применяется и в случае 
участия в нем только одного 
водителя.
Указанные изменения всту-

пили в силу с 1 июля 2015 
года.

Открывая встречу, Предсе-
датель комиссии, глава каби-
нета министров, подчеркнул, 
что цель импортозамещения 
– это создание новых отечест-
венных производств, а не тор-
говых барьеров.

«Необходимо, чтобы на тер-
ритории России появились 
современные высокотехно-
логичные предприятия, как 
промышленные, так и сель-
скохозяйственные, чтобы их 
продукция была востребова-
на не только на российском, 
но и по возможности на зару-
бежных рынках. Для этого 
нужна эффективная систе-
ма продвижения несырьевого 
экспорта», - уверен Премьер-
министр.
Говоря о важнейшем ком-

поненте импортозамещения 
- аграрном секторе, Министр 
сельского хозяйства Алек-
сандр Ткачев напомнил, что 
за прошедшие десятилетия 
импортная продукция практи-
чески вытеснила отечествен-
ных фермеров со своего соб-
ственного рынка. Однако в 
последнее время, благодаря 
господдержке отрасли, уда-
лось исправить эту ситуацию.

«Сейчас в России ежегодно 
производится около 30 милли-
онов тонн молока, что закры-
вает 75% потребностей рос-
сиян. Но нам дополнительно 
необходимо 8 миллионов тонн 
молока каждый год», - расска-
зал Александр Ткачев. По сло-
вам министра, решение этой 
проблемы в стимулировании 

производства молока личны-
ми подсобными хозяйствами.

«Развивая молочную инду-
стрию, мы будем параллель-
но решать вторую проблему 
– увеличивать производст-
во говядины», - добавил Алек-
сандр Ткачев.
Обращаясь к Губернаторам, 

глава Минсельхоза подчеркнул, 
что молочная и мясная отрасли 
– это те ниши, к которым долж-
но быть приковано пристальное 
внимание всех уровней власти.

«Эти направления в бли-
жайшее время должны стать 
прорывными и успешными. Мы 
должны наполнять наши при-
лавки качественными отече-
ственными продуктами», - 
резюмировал министр.

По мнению вологодского 
Губернатора, важно понимать, 
что импортозамещение в сель-
ском хозяйстве – это, в первую 
очередь, продуктовая безопа-
сность страны.

«После ответного эмбар-
го на поставку продуктов 
из европейских государств 
аграрный сектор России полу-
чил мощный стимул для разви-
тия, и мы должны им восполь-
зоваться», - уверен Олег Кув-
шинников.
Как подчеркнул глава реги-

она, Вологодчина стала пер-
вым субъектом России, взяв-
шим курс на замещение импор-
тных продуктов питания: «Мы 
запустили программу импор-
тозамещения еще в 2012 
году. Тогда я открыто зая-

вил об изменении экономиче-
ской политики региона и под-
держке местных товаропроиз-
водителей. Благодаря этому 
сегодня мы входим в 20 лучших 
субъектов страны по индексу 
промышленного производства 
и объему производства продук-
ции на душу населения».

Слова Олега Кувшиннико-
ва подтверждаются цифра-
ми официальной статистики: 
в сравнении с прошлым годом 
индекс производства пищевых 
продуктов на Вологодчине не 
только находится в плюсовой 
зоне, но и опережает средне-
российский показатель (4,8% 
против 2,1%).
Ярким примером успешно-

го импортозамещения стало 
открытие в области уникаль-
ной линии по производству 
сыра «Фета», мощность кото-
рой позволяет закрыть 25% 
потребностей российского 
рынка в этом виде продукта. 
Также на Вологодчине функци-
онирует Рыботоварная фирма 
«Диана», которая занимается 
разведением ценных пород рыб 
и производством черной икры. 
Продукция предприятия успеш-
но поставляется как на отече-
ственные рынки, так и экспор-
тируется в десятки стран мира.

«Ежегодный объем поддер-
жки малых предприятий реги-
она превышает 1,1 миллиарда 
рублей. Наши базовые отра-
сли, мясное и молочное живот-
новодство, успешно развива-
ются. Все это позволяет нам 
сказать, что задачи, кото-
рые ставит перед Вологод-
ской областью Правительст-
во страны, успешно выполня-
ются», - подчеркнул Губерна-
тор Вологодской области.

Пресс-служба Губернатора области

Вологодчина выполняет задачи, 
поставленные Правительством
Губернатор области принял участие в заседании Прави-
тельственной комиссии по импортозамещению. Меро-
приятие состоялось в рамках второго дня Международ-
ного инвестиционного форума «Сочи-2015» и прошло 
под председательством Дмитрия Медведева.

Опубликовано в соответствии с Договором на оказание услуг по распространению 
информационно-аналитических материалов о деятельности органов исполнительной 

государственной власти  Вологодской области.

Как это ни парадоксально звучит, 
в начале ХХI века педикулез остает-
ся для района проблемой. Областной 
показатель у нас превышен в 1,6 раза. 
В постановлении главного государст-
венного врача области констатируется: 
ежегодно увеличивается число случаев 
педикулеза среди детей, посещающих 
дошкольные образовательные учре-
ждения. Хотя детьми дело не ограни-
чивается. Зарегистрированы факты, 
когда вшей обнаруживали у взрослых 
верховажан, приехавших на лечение 
или обследование в областные ста-
ционары. Заболеваемость за 2014 год 
составила 23 человека, за 9 месяцев 
нынешнего – 17 человек.
Комиссия решила сосредоточиться 

на активизации выявления педикуле-
за. Дошкольников будут осматривать 
на предмет заболеваемости ежеме-
сячно, учеников – раз в квартал, боль-
ных в стационарах - при поступлении 

и далее раз в неделю, амбулаторных 
больных – при обращении в медучре-
ждения. Кроме того, контроль будет 
проводиться при диспансеризации и 
профосмотрах. Главврачу ЦРБ предпи-
сано обеспечить санпропускник стаци-
онара противопедикулезными средст-
вами, организовать проведение сани-
тарной обработки лиц, пораженных 
педикулезом, с камерной обработкой 
нательного белья.

От респираторных вирусных инфек-
ций не застрахован никто. За 8 меся-
цев нынешнего года ОРВИ переболе-
ли свыше 3 тысяч человек. Показатель 
заболеваемости составил 2003,4 на 
10 тысяч населения, что выше уровня 
2014-го на 44,4 процента. 80 процен-
тов заболевших — дети. Зарегистри-
ровано также 73 случая внебольничной 
пневмонии. По данным лабораторных 
исследований циркулировали возбуди-

тели аденовирусной инфекции, вирусы 
гриппа А и В. 
Эпидемический подъем заболеваемо-

сти ОРВИ средней степени интенсив-
ности отмечался в течение четырех 
недель: с 26 января по 22 февраля. За 
этот период переболело 986 человек, 
или 7,4 процента населения района, в 
том числе 748 детей до 14 лет. В стаци-
онары был госпитализирован 21 чело-
век, из них 17 детей. 
Во время эпидподъема в целях пре-

дупреждения распространения заболе-
ваний применялись ограничительные 
меры. В том числе приостанавливал-
ся учебный процесс в образовательных 
организациях, отменялись массовые 
культурные и спортивные мероприятия. 

Традиционная защита от вирусных 
инфекций – вакцинация. В 2014 году от 
гриппа было привито 3750 верховажан, 
в том числе 1165 детей. Охват населе-
ния иммунизацией составил 28 процен-
тов, примерно на уровне среднеобласт-
ных показателей. Нынче запланирова-
но привить 3880 человек: детсадовцев, 
школьников, учащихся колледжа, меди-
ков, работников образовательных учре-
ждений, пенсионеров, лиц из других 
групп риска. Для иммунизации работ-
ников предприятий и организаций вак-

цина — за счет федерального и област-
ного бюджетов, как и в прошлом году, не 
выделяется. Поэтому в адрес руководи-
телей направлены предписания о необ-
ходимости закупки противогриппозных 
вакцин за свои средства. Предполагает-
ся завершить иммунизацию групп риска 
до 1 ноября, остального населения – 
до 1 декабря.
Помимо иммунизации, будут прини-

маться и другие меры. Например, пред-
ложено обеспечить детсады и школы 
термометрами и бактерицидными лам-
пами, иметь в учреждениях запас дезин-
фицирующих средств, средств личной 
гигиены и индивидуальной защиты. 
Среди рекомендаций – необходимость 
поддержания оптимального темпера-
турного режима, проведение текущей 
дезинфекции, режимов проветрива-
ния и кварцевания. В период подъема 
заболеваемости будут предусмотрены 
анализ причин отсутствия учащихся, 
утренний прием детей в группах ДОУ 
с измерением температуры. В случае 
неявки по причине гриппа и ОРВИ 20 
и более процентов детей учебный про-
цесс будет приостанавливаться. Анало-
гичные рекомендации даны руководи-
телям учреждений социальной сферы.

По материалам комиссии 
подготовил Владимир БАСОВ

Есть проблема

Акценты эпидсезона
На октябрьском заседании районной санитарно-противоэпидеми-
ческой комиссии было акцентировано внимание на двух актуаль-
ных направлениях работы местного здравоохранения: противодей-
ствию педикулезу, гриппу и острым респираторным заболеваниям 
в эпидсезоне 2015-2016 годов. 
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По мнению членов комиссии, внеш-
ний вид нового объекта, его фасад-
ная группа, этажность, а самое 

главное – расположение относительно 
центральной улицы никак не соответ-
ствует архитектурному облику постро-
ек на центральных улицах исторической 
части Верховажья. Инициативная группа 
обратилась к главе Верховажского сель-
ского поселения А.Н. Малыгину с прось-
бой рассмотреть с заказчиком и предста-
вителями строительной фирмы вопрос 
об изменении конструкции здания, так 
как совместное обсуждение могло бы 
привести к компромиссному решению, 
которое устроит обе стороны.
На встречу с инициативной группой 

в составе А.В. Дубова, С.Н. Истоми-
на, Ю.М. Лукинского и Н.В. Самыло-
вой приехал заместитель генерально-
го директора ООО «СтройГрупп-Арсе-
нал» В.В. Вишняков. Он пояснил, что 
услугами их строительной организации 
воспользовался заказчик – крупная фар-
мацевтическая компания «Антей».  В.В. 
Вишняков сообщил, что представители 
компании «Антей» планируют построить 
в Верховажье аптечный пункт, включа-
ющий в себя зону самообслуживания и 
зону продаж качественной фармацев-
тической продукции, а также участок 
для парковки автомобилей возле зда-
ния аптеки. 
В ходе обсуждения А.В. Дубов отме-

тил, что Верховажье – это историче-
ское поселение, существует генераль-
ный план застройки улиц, принадлежа-
щих к исторической части села. Алек-
сандр Васильевич поинтересовался у 
подрядчика, есть ли возможность раз-
вернуть здание, пока строительство еще 
не началось, чтобы новостройка не сто-
яла углом к центральной улице, а фасад 
будущей аптеки не выходил на мало-
людный переулок. 

Несколько вариантов для разреше-
ния сложившейся ситуации предло-
жила главный архитектор Е.В. Комис-

сарова: «Во-первых, на 
дополнительной площади 
здание можно развернуть. 
Во-вторых, ту часть соо-
ружения, которая выхо-
дит на улицу Стебенева, 
можно застеклить, сде-
лать «ложный» фасад. 
За счет этого угол зда-
ния будет выглядеть как 
парадный вход». 

«Для возведения соору-
жения уже закуплены мате-
риалы, бетонные блоки, 
рассчитаны все расходы 
на строительство. В дан-
ной конструкции выдержать 
архитектуру, характерную купеческим 
зданиям, невозможно. А если в проек-
те менять что-то кардинально, то 
фирма понесет большие материаль-
ные потери. Со всеми предложения-
ми и возражениями нужно было обра-
щаться раньше, хотя бы на стадии 
приобретения заказчиком участка под 
стройку,  - возразил В.В. Вишняков. - 
Проектирование здания и автопарков-
ки выполнено согласно противопожар-
ным нормам и требованиям. В нашем 
случае соблюдены подъезды для круп-
ных машин и расстояние между доро-
гой и строением». 

Надо сказать, что общественная 
комиссия по сохранению исто-
рического облика села занима-

ется не только вопросами соответст-

Как заработать 
деньги?
Ежегодная акция «День финансовой 
грамотности» прошла в Тарногской 
средней школе.
Начальник финансового управления 

района Галина Шабанова помогла стар-
шеклассникам найти ответы на злобод-
невные вопросы: как заработать день-
ги, как не потратить лишнего и какие 
финансовые инструменты помогут в 
достижении цели? Она также объясни-
ла школьникам, что и в повседневной 
жизни необходимо разумное планиро-
вание расходов. Человеку необходимо 
понять, что ему действительно нужно и 
на этом основании спланировать бюд-
жет. Галина Витальевна дала старше-
классникам советы, как экономить на 
покупках, и рассказала о плюсах и мину-
сах банковских карт.

Проверка 
по звонку
Телефон «Горячей линии» работал в 
Тарногской прокуратуре. 
За консультацией обратились четыре 

человека. Тарножане задавали вопро-
сы, касающиеся заработной платы, 
например, может ли она быть ниже про-
житочного минимума? Один из обратив-
шихся не получил расчет при увольне-
нии. В прокуратуру также позвонила гра-
жданка, которой в течение определен-
ного времени не выплачивают пособие 
по уходу за ребенком. По этому вопро-
су надзорным органом будет проведе-
на проверка. 

С четырех колес – 
на два
Сокол – единственный город в обла-
сти, присоединившийся к акции «Все-
мирный день без автомобиля».
Среди сокольчан нашлось нема-

ло скептиков, не готовых пересесть с 
машины на велосипед, например. Тем 
не менее, около ста горожан, в основ-
ном студенты средних специальных 
учебных заведений, предпочли в этот 
день двухколесный транспорт, став 
участниками велопробега. Это было не 
соревнование, а велосипедная прогул-
ка, праздник спорта и здорового обра-
за жизни. К акции присоединились и 
любители передвигаться на роликах, 
а их в городе становится все больше и 
больше. Колонну двухколесных машин 
возглавили глава района Василий Зво-
рыкин и первый заместитель Михаил 
Романов.

В защиту леса
Газета «Вельские вести» сообщает 
о том, что с середины июля жители 
МО Хозьминское засыпают жалоба-
ми различные инстанции по поводу 
рубки леса на территории поселе-
ния. Реакция на возмущение населе-
ния есть и со стороны правоохрани-
тельных органов, и районной власти, 
но лес как рубили, так и рубят.
Только после вмешательства прави-

тельства области рубку остановили. 
Вывезли из хозьминских лесов и лесо-
заготовительные комплексы. В то, что 
их лес оставили в покое, местные жите-
ли не верят и утверждают, что заготов-
ка продолжается в ночное время. Они 
провели у здания райадминистра-
ции митинг в защиту своего «зеленого 
богатства». Вышедший к митингующим 
глава района Виктор Шерягин заверил, 
что готов защищать леса и иницииро-
вал еще одну проверку деятельности 
фирмы «АрхЛесТорг».

Газеты читал 
Владимир БАСОВ

У наших соседейАктуально Ãðàæäàíñêèå èíèöèàòèâû
Проект редакции при поддержке Управления информационной политики 

правительства Вологодской области

Согласования нужно 
было проводить вовремя

2 октября общественная комис-
сия по сохранению историче-
ского облика села Верховажья 
встретилась с представителя-
ми местной власти и строитель-
ной организации, выигравшей 
аукцион на возведение нового 
здания на углу улицы Стебенева 
на месте снесенного аварийно-
го многоквартирного дома. Под-
готовительные работы там уже 
начались: завозят гравий, раз-
равнивают площадку под здание.

вия новостроек  архитектурным нор-
мам старинных купеческих особняков. 
К примеру, «ВВ» не раз публиковал 

информации о незаконном капитальном 
строительстве в Пестерёвской роще, 
являющейся историческим достояни-
ем Верховажья. Против этого активно 
выступила общественность. Инициа-
тивной группе удалось тогда собрать 
достаточно большое количество подпи-
сей против застройки. Митинги, собра-
ния и встречи неравнодушных жите-
лей села с главой района, архитекто-
ром, юристами и индивидуальным пред-
принимателем, который планировал 
таким образом «облагородить» рощу, 
принесли свои плоды. Долгая борьба 
за сохранение первозданного облика 
Пестерёвской рощи увенчалась успе-
хом: предприниматель не стал продол-
жать строительство и снес уже постро-
енные сооружения.
В случае с аптечным пунктом что-

то изменить или повлиять на архитек-
турное решение здания общественная 
комиссия уже не в силах.  По словам 
подрядчика, вся проблема в сроках и 
несогласованности. Избежать сложив-
шейся ситуации можно было вовре-
мя принятым совместным решением. 
Инициативной группе, главе поселе-
ния, архитектору района и собственнику 
земельного участка необходимо было 
встретиться и обсудить проект, который 
бы соответствовал генеральному плану 
застройки исторической части села, до 
начала строительства. 

Ульяна ПИВОВАРОВА
Фото автора

Заседание общественной комиссии по сохранению исторического 
облика села Верховажья с участием заместителя генерального 

директора ООО «СтройГрупп-Арсенал» В.В. Вишнякова

Такое здание в ближайшее время появится 
на площади рядом с Домом культуры

Незаконные строения в Пестерёвской роще разбираются

Проект нового здания аптеки не вписывается 
в архитектурный облик купеческого посада
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- …Ой, мамочки… как 
больно… - дуя на засту-
женные руки, одиннадца-
тилетняя Маша бегала по 
маленькой комнате.

- Доченька, ты прижми 
их к печке… - посоветова-
ла тихим голосом лежащая 
на кровати больная мать.

- Ой, нет, еще хуже, - вос-
клицала Маша, но слез 
своих никогда никому не 
показывала.

Так случалось каждый выход-
ной, когда маленькая девчуш-
ка приходила с реки, выполо-
скав в ледяной воде корзину 
белья… И это была еще не 
вся ее работа. Немного ото-
грев руки, она снова одевалась 
и бежала к конторе МТС, где 
работала до болезни уборщи-
цей ее мать, а сейчас ее работу 
приходилось выполнять Маше: 
напилить и наколоть дров, при-
нести и затопить 11(!!!) печек, 
вымыть некрашенные полы…
Кто-то скажет — да разве это 

было? Было! И свидетель, и 
очевидец того времени живет 
в деревне Дьяконовской Ниж-
некулойского сельского посе-
ления, Шадрина Мария Фео-
досьевна, учительница-пен-
сионерка, отдавшая всю свою 
жизнь школе и детям. 15 октя-
бря у Марии Феодосьевны 
день рождения. Пусть ее вос-
поминания о трудном детстве 
военной поры станут для нее 
своеобразным подарком

…Среди весны, когда ра-
достно поют птицы, а земля, 
умытая талой водой, будто 
дымится молодой зеленью, 
наступает для нашей Роди-
ны день, когда мы вспомина-
ем тех, кто заплатил непомер-
ную цену во имя нашей Побе-
ды, вспоминаем погибших, 
благодарим живых. 
Глядя на сегодняшних ребя-

тишек, счастливых, веселых, 
невольно задумываешься 
над тем, что испытывали тог-
дашние дети, те, кто встретил 
войну в разном возрасте: кто-
то совсем крохой, кто-то под-
ростком, кто-то был на поро-
ге юности. Война застала их в 
крупных городах и маленьких 
деревеньках, дома и в гостях 
у бабушки, в пионерском лаге-
ре, на переднем крае и в глубо-
ком тылу. Война разделила их 
жизнь на довоенное счастли-
вое детство, когда рядом были 
родители и все близкие, и на 
тяжелое военное и послевоен-
ное время, когда не все верну-
лись с фронта, когда полови-
на страны лежала в руинах …

С начала войны и до 1944 
года семья Марии Феодосьев-
ны жила в Чушевицах. Отец 
был мобилизован на фронт 
в первые дни войны, оставив 
четверых малолетних детей. 
Маленькая Маша часто вспо-
минала отца, который забо-
тился о них, приносил домой 
продукты и хлеб.

«…До войны мы покупа-
ли хлеб в магазине. Обычно 
хлеб приносил отец. Его пекли 
иногда из кукурузной муки. Он 
был невкусный, и настроение 
всегда портилось, когда виде-
ли в руках отца хлеб желто-
го цвета. «Опять хлеб из куку-
рузы…» - вздыхали мы. Если 
бы мы знали тогда, что страш-
ные голодные годы впереди, 
не стали бы капризничать…»
В войну хлеб тоже покупали 

в магазине, только по карточ-
кам, и, конечно, его не хвата-
ло на большую семью. Чтобы 
заполнить желудок, дети бежа-
ли в поле, в лес и искали что-
то съестное. Все ждали при-
хода весны: среди травы иска-
ли первые зеленые листочки 
кислицы, щавеля. В палисад-
нике около дома были вырва-
ны, выкопаны дудки, корни, 
а когда на полях появлял-
ся полевой хвощ, пекли из 
него колобки. Это был дели-
катес! Шишки клевера тоже 
считались у детей «вкусня-
тиной», но рвать их запреща-
лось. Если кто-то попадался, в 
дом наведывался бригадир, и 
маленькому «воришке» доста-
валось «на орехи» от матери 
или бабушки.
Весной гурьбой бежали в 

лес с бидончиками, скоблили 
сосновый сок… «До сих пор, - 
вспоминает Мария Феодось-
евна, - вкус серы ощущает-
ся во рту…» Осенью, после 
уборки зерновых, после уро-
ков школьники собирали на 
полях колоски. Был очень 
жесткий контроль. Не дай Бог, 
если кто-то спрячет колосок в 
карман или за рукав…. Нака-
зывали по всей строгости. 
Выращенный картофель 

осенью засыпали на хране-
ние в ямы. Когда наступали 
теплые дни, ямы открывали, 
и все выбирали картофель. 
Хорошие клубни отклады-
вали на посадку, а подгнив-
шие разрешали брать домой. 
Какая это была радость! 
Когда весной на картофель-
ных полях выпахивали клуб-
ни, перезимовавшие в земле, 
дети успевали их собирать, и 
матери добавляли мерзлую 
картошку в хлеб. А еще ели 
красную глину и… яйца ласто-
чек-береговушек. Трава-лебе-
да, которая росла на грядках, 

тоже шла в ход… С поспева-
нием ягод и появлением гри-
бов ребятишки целыми днями 
пропадали в лесу…
В самое голодное время 

в «хлеб» добавляли мел-
кие березовые опилки, сухую 
солому. Можно представить, 
как на это реагировали дет-
ские желудки, да и взрослые 
тоже страдали от такого пита-
ния.
Среди овощей на грядках 

около домов в первую оче-
редь по строгому заданию 
нужно было выращивать 
табак, который потом отправ-
ляли на фронт. Большую часть 
выращенного дома картофе-
ля тоже сушили и отправляли 
на фронт. Поэтому для своих 
нужд овощи быстро заканчи-
вались.
Несмотря на тяжелейшие 

условия, голод, люди в дерев-
не были добрые, чем могли, 
помогали друг другу. Мария 
Феодосьевна вспоминает, что 
однажды, когда мать была уже 
тяжелобольна, но от работы 
не освобождена, принесла 
домой корзину картошки, и 
не сказала, где взяла. Когда 
дети спросили ее, откуда, она, 
грустно улыбнувшись, ответи-
ла: «Это для вас, чтобы вы не 
умерли, а мне жить осталось 
недолго…» В июне 1944 года 
дети семьи Скулиных оста-
лись без матери…
Когда читаешь воспомина-

ния детей войны или беседу-
ешь с ними, мурашки бегут по 
коже: «Как они все это выдер-
жали: голод, холод, тяжелую, 
непосильную для детских плеч 
работу? А ведь нужно было 
еще и учиться, и помогать 
фронту: шить кисеты, вязать 
носки и шарфы. 
Дети войны... Они рано 

и быстро взрослели. Они 
учились читать по сводкам 
Информбюро и по серым лист-
кам похоронок. Они «хлебну-
ли» войны в полной мере, 
но в душе оставались деть-
ми, умели радоваться самым 
незначительным мелочам. 
Вспоминать войну, которая у 
многих из них отняла детство, 
близких и родных, они не хотят. 
И понимают, что всё, что выпа-
ло на их долю, — это судьба…
Наш долг помнить об этом! 

Т.Н. Игнатьевская

 Конкурс памяти коллеги-журналиста В.И. Сальникова  Короткой строкой

 Из почты «ВВ» 

Дети войны — 
герои среди нас…

Сбор грибов и ягод помогал выжить во время войны

В этом году ЦТНК предла-
гает для посещения 13 клуб-
ных формирований, в кото-
рых будут проходить занятия 
на протяжении всей недели и 
даже в выходные.
Осенью этого года открылись 

и новые кружки. Например, 
орнаментальное вязание, кото-
рое будет вести Н.В. Глазуно-
ва. Впервые в ЦТНК начнет 
работать кукольный театр 
под руководством Е.В. Пан. 
А также кружок для детей по 
устному народному творчест-

ву. В его программе — изуче-
ние фольклорных сказок, при-
бауток и игр. С ребятами будет 
заниматься А.А. Житнухина.
Набор в клубные форми-

рование идет и сейчас. Если 
среди жителей Верховажья 
есть люди, которые давно меч-
тают научиться делать что-то 
своими руками и попробовать 
себя в чем-то новом, возмож-
ность заполнить анкету и запи-
саться на занятия еще есть.

Ульяна ПИВОВАРОВА

Здесь можно увидеть уни-
кальные образцы верхова-
жских полотенец с барсами, 
звездами и «космическими 
аппаратами и пришельца-
ми». 

Организаторы выставки — 
фольклорный коллектив «На-
родный праздник» и районный 
исторический музей. Следите 
за рекламой музея.

Нина ЮРЕНСКАЯ

На этот раз она будет посвя-
щена российскому конькобеж-
цу, чемпиону мира 2015 года 
в спринтерском многоборье, 
чемпиону мира 2015 года на 
дистанции 500 метров, обла-
дателю кубка мира 2015 года 
в общем зачете и 2 малых 
глобусов на дистанциях 500 и 
1000 метров Павлу Кулижни-
кову. Дело в том, что имени-

тый спортсмен имеет верхова-
жские корни и приезжал с роди-
телями на малую родину, буду-
чи еще малолетним ребенком. 
Валерий Иванович специаль-

но встретился с отцом чемпио-
на, чтобы узнать все подробно-
сти о нашем земляке. Следите 
за публикациями «ВВ».

Владимир БАСОВ

А как же было на самом деле? 
Привезли две машины песка, 
высыпали не в том месте, где 
надо, да и кучи разровняли в 
спешке дня через три (просто 
грейдеру было по пути, как ска-
зал сам водитель). И за такую 
помощь, конечно, большое 
спасибо. А вот дорогу испор-
тил местный предпринима-
тель, который рубил за дерев-
ней лес. И теперь, когда идут 
дожди, на легковой машине с 
трудом можно проехать (испы-
тали на себе). 
Так вот один житель дерев-

ни вечерами на садовой тачке 

возил песок, ремонтируя доро-
гу, не дождавшись помощи от 
главы сельской администра-
ции. Нам, гостям и жителям 
деревни (среди которых вете-
ран Великой Отечественной 
войны Нина Ивановна Пищалё-
ва) хотелось бы, чтобы и глава 
администрации С.В. Корни-
енко услышала нас и помо-
гла решить нашу проблему — 
отремонтировать дорогу в бли-
жайшее время. 

Светлана СКАМЬИНА

Наш электронный адрес для 
писем: verhvest@yandex.ru

Приглашает ЦТНК
В Центре традиционной народной культуры прошел 
день открытых дверей с мастер-классами для всех, 
кто интересуется фольклором, народными промы-
слами и другими видами рукоделия.

Выставка 
«Народный праздник»
В конце октября в районном историческом музее от-
кроется выставка декоративно-прикладного искусст-
ва и этнографии «Народный праздник», посвященная 
праздничной одежде и атрибутам.

Земляку посвящается
Исследователь истории верховажского спорта Ва-
лерий Ромицын готовит для нашей газеты новую пу-
бликацию.

И один в поле воин
После прочтения статьи «У нас много неравнодуш-
ных людей…» (номер от 23 сентября 2015 года), за-
хотелось рассказать ещё об одном трудолюбивом 
жителе шелотской деревни Большое Погорелово. 
В статье «Дороги отремонтированы» написано, что 
«...В.В. Дьячков по просьбе главы сельской админи-
страции провёл подсыпку и грейдирование дороги в 
деревне Большое Погорелово».
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 Местное самоуправление 

 Обратите внимание 

Кадастровым инженером ГП 
ВО «Вологдатехинвентаризация» 
(160022 г. Вологда, Пошехонское 
шоссе, д. 11, тел.8 (8172) 71-40-
30) выполняются кадастровые 
работы по уточнению границ и 
площади земельного участка с К№ 
35:07:0104031:0002, находящегося 
в собственности у Михалевой Вик-
тории Васильевны, расположенно-
го по адресу: Вологодская область, 
Верховажский район, Морозовский 
с/с, д. Фоминская, д. 37. Заказчи-
ком кадастровых работ является 
Киприянова Анна Валентиновна. 
Собрание заинтересованных лиц 

по поводу согласования местопо-
ложения границы состоится по 
адресу: обл. Вологодская, Вер-
ховажский район, Морозовский 
с/с, д.Фоминская, д.37 23 ноября 
2015 г. в 10.00 часов. С проектом 
межевого плана можно ознакомить-
ся по адресу: г. Вологда, Пошехон-

ское шоссе, д. 11. Возражения по 
проекту межевого плана и требо-
вания о проведении согласования 
местоположения границ земельных 
участков на местности принимают-
ся с 14 октября 2015 г. по 23 ноября 
2015 г. по адресу: 160022 г. Вологда, 
Пошехонское шоссе, д. 11.
Смежные земельные участ-

ки с правообладателями которых 
требуется согласовать местопо-
ложение границы: 1. земельный 
участок с К№ 35:07:0104031:15, 
находящийся в собственности 
Симановского Александра Никола-
евича; 2) Земельный участок с К№ 
35:07:0104031:16, находящийся в 
собственности Баландиной Тать-
яны Васильевны.
При проведении согласования 

местоположения границ при себе 
иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок.

Сибирское с/п, д.Елисеевская
ГАЛИНЕ КОНСТАНТИНОВНЕ БРАГИНОЙ
Дорогую маму, тещу, бабушку поздравляем 
с днем рождения!
Желаем здоровья, тепла и добра, чтоб все 
неудачи сгорели дотла, чтоб жить, не тужить 

до ста лет довелось, пусть сбудется все, что 
еще не сбылось.

Овсянкины (Вельск)

С.Верховажье 
ВИКТОРУ АЛЕКСАНДРОВИЧУ МИРОНОВУ
Любимого, дорогого мужа, папочку, дедушку поздравляем с юби-
лейным днем рождения!
Тебе желаем мы здоровья и удачи, пусть рядом будут радость и 
мечта, и пусть из всех мужских моральных качеств в тебе силь-
нейшим остается доброта.

Крепко тебя целуем, обнимаем — жена, дети, внуки

Администрация сельского посе-
ления Наумовское информирует 
о том, что в соответствии с поста-
новлением администрации сель-
ского поселения Наумовское Вер-
ховажского муниципального рай-
она от 04.08.2015 года № 91 «О 
проведении открытого аукциона 
по продаже права на заключе-
ние договора аренды земельно-
го участка» 14 сентября 2015 года 
Администрацией сельского посе-
ления Наумовское проведен аук-
цион по продаже права на заклю-
чение договора аренды земель-
ного участка:
Лот № 1 – с кадастровым номе-

ром 35:07:0104001:442, площа-
дью 1574 кв.м., местоположение 
которого: Вологодская область, 
Верховажский район, Наумов-
ский сельсовет, д.Наумиха вид 
разрешенного использования: 
для индивидуального жилищно-
го строительства.
Лот № 2 – с кадастровым номе-

ром 35:07:0104001:443, площа-
дью 1495 кв.м., местоположение 
которого: Вологодская область, 
р-н Верховажский, с/с Наумов-

ский, д.Наумиха ул. Энтузиастов 
вид разрешенного использова-
ния: для индивидуального жилищ-
ного строительства.
Лот № 3 – с кадастровым номе-

ром 35:07:0104001:446, площа-
дью 1580 кв.м., местоположение 
которого: Вологодская область, 
Верховажский район, Наумовский 
сельсовет, д.Наумиха вид разре-
шенного использования: для инди-
видуального жилищного строи-
тельства Лот № 4 – с кадастро-
вым номером 35:07:0104001:449, 
площадью 1530 кв.м., местопо-
ложение которого: Вологодская 
область, р-н Верховажский, с/с 
Наумовский д.Наумиха вид раз-
решенного использования: для 
индивидуального жилищного 
строительства.
По Лоту № 1 аукцион признан 

состоявшимся. В соответствии с 
Земельным Кодексом Российской 
Федерации победитель аукциона 
имеет право заключить договор 
аренды земельного участка с раз-
мером ежегодной арендной платы 
13 912 (тринадцать тысяч девять-
сот двенадцать ) рублей.

По Лоту № 2 аукцион признан 
не состоявшимся, так как в аук-
ционе участвовало менее 2 участ-
ников. В соответствии с Земель-
ным Кодексом Российской Феде-
рации единственный участник 
аукциона имеет право заклю-
чить договор аренды земельного 
участка по начальной цене пред-
мета аукциона (размер арендной 
платы в год) – 8900 (восемь тысяч 
девятьсот) рублей.
По Лоту № 3 аукцион признан 

не состоявшимся, так как в аук-
ционе участвовало менее 2 участ-
ников. В соответствии с Земель-
ным Кодексом Российской Феде-
рации единственный участник 
аукциона имеет право заклю-
чить договор аренды земельного 
участка по начальной цене пред-
мета аукциона (размер арендной 
платы в год) 9400 (девять тысяч 
четыреста) рублей.
По Лоту № 4 аукцион при-

знан не состоявшимся, так как 
не подано ни одной заявки.

Глава сельского поселения 
П.А. Шарыгин

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Поздравляем!

- Марина Юрьевна, это 
ведь не первый Ваш соль-
ный концерт на большой 
сцене?

- Да, подобный творческий 
опыт для меня уже четвер-
тый, но тем не менее каждый 
раз я переживаю и волнуюсь — 
получится ли то, что задума-
но, как все воспримет зритель?

- А муки творчества Вас не 
терзают?

- Нет. Музыка и слова как-
то одновременно рождаются 
в моей голове. И если дело 
пошло, то пошло, если нет, то 
я просто откладываю песню на 
некоторое время. 
Бывает так, что не идет какая-

то одна строчка, тогда я обра-
щаюсь за помощью к кому-
нибудь из друзей или наших 
местных поэтов. 

- Если музыка и слова — 
это «ваших рук дело», то, 
насколько мне известно, 

аранжировки к песням пишет 
Ваш брат?

- Да, Андрей мне здорово 
помогает. И в этот раз он впер-
вые выйдет на сцену, чтобы 
спеть несколько моих песен.

- Тогда, пользуясь момен-
том, спрошу — а кто еще при-
мет участие в концерте?

- Не хочу раскрывать всех 
тайн, скажу только, что те 
артисты и коллективы, кото-
рые выступят в концерте, зна-
комы нашим односельчанам и 
любимы ими. Я также спою в 
дуэте с Ириной Семаковой и 
постараюсь исполнить новую 
песню, которую написала спе-
циально для зрителей. 

- А название программы 
«Пристань моей души» для 
Вас говорящее?

- Безусловно. Так называется 
одна из моих песен. И для меня 
это не просто слова. Думаю, 
что зрители, которые придут на 

концерт, смогут понять, где моя 
пристань и, возможно, пораз-
мышляют о своей. 

- Для многих той самой 
пристанью и надежной кре-
постью в жизни является 
семья. Как Ваши дети отно-
сятся к творчеству мамы?

- Мои сын и дочь в этом плане 
всегда меня поддерживают. 
И если они говорят: «Мама, 
это здорово!», когда я пою им 
новую песню, для меня нет 
слов дороже. 

- Марина Юрьевна, увере-
на, что такую оценку «поста-
вят» все, кто придет на Ваш 
концерт. Спасибо за беседу 
и новых творческих успехов 
Вам!

- Спасибо большое. Пользу-
ясь случаем, приглашаю всех 
жителей района 18 октября в 
14:00 в районный Дом культу-
ры.
Беседовала Ольга ГУЛИНА

 Культура 

«Пристань 
моей души»
Под таким названием 18 октября на 
сцене районного Дома культуры со-
стоится благотворительный концерт 
нашей землячки Марины Петраковой. 
В преддверии творческого вечера мы 
встретились с «женщиной, которая 
поет» лично и узнали, что интересного 
ожидает зрителей в предстоящее вос-
кресенье. Марина Юрьевна Петракова

С.ВерховажьеС.Верховажье
ЛЮДМИЛУ МИХАЙЛОВНУ ДЕМИДОВУЛЮДМИЛУ МИХАЙЛОВНУ ДЕМИДОВУ  

поздравляем с юбилейным днем рождения!поздравляем с юбилейным днем рождения!
Две пятерки встали рядом – получился юбилей!Две пятерки встали рядом – получился юбилей!
Но печалиться не надо, улыбайся веселей.Но печалиться не надо, улыбайся веселей.

Пожелать Вам хочется счастья, Пожелать Вам хочется счастья, 
широты, изобилья, добра, широты, изобилья, добра, 

чтоб сегодня жилось интересней, чтоб сегодня жилось интересней, 
чем минуту назад, чем вчера. чем минуту назад, чем вчера. 
Чтоб в душе теплота не угасла, Чтоб в душе теплота не угасла, 
чтобы сердцу стучать и стучать,чтобы сердцу стучать и стучать,

и такого огромного счастья, что руками его не объять.и такого огромного счастья, что руками его не объять.
Негодяева, Петухова, Карбасникова, Абросимова, Негодяева, Петухова, Карбасникова, Абросимова, 

КузьминскийКузьминский

П. РогнаП. Рогна
ВЯЧЕСЛАВУ СЕРГЕЕВИЧУ СНЕЖУРОВУВЯЧЕСЛАВУ СЕРГЕЕВИЧУ СНЕЖУРОВУ

Папа родной наш, любимый, дедушка славный, незаменимый!Папа родной наш, любимый, дедушка славный, незаменимый!
С 60-летием поздравляем и всяческих благ желаем, С 60-летием поздравляем и всяческих благ желаем, 

чтобы ты никогда не болел, чтоб ты никогда не старел, чтобы ты никогда не болел, чтоб ты никогда не старел, 
чтобы вечно ты был молодым, чтобы вечно ты был молодым, 

мудрым, добрым и нежным таким!мудрым, добрым и нежным таким!
Дети, внучки, внукиДети, внучки, внуки

С.ВерховажьеС.Верховажье
ВИКТОРУ АЛЕКСАНДРОВИЧУ МИРОНОВУВИКТОРУ АЛЕКСАНДРОВИЧУ МИРОНОВУ

Уважаемый Виктор Александрович! Уважаемый Виктор Александрович! 
Поздравляем с юбилейным днем рождения!Поздравляем с юбилейным днем рождения!

Любой юбилей – это чуточку грустно, Любой юбилей – это чуточку грустно, 
ведь из жизни уходят года,ведь из жизни уходят года,

но если года эти прожиты честно но если года эти прожиты честно 
– не надо об этом жалеть никогда. – не надо об этом жалеть никогда. 

Желаем много теплых и радостных дней Желаем много теплых и радостных дней 
и пусть душа Ваша будет согрета добрым чувством и пусть душа Ваша будет согрета добрым чувством 

родных и друзей.родных и друзей.
Ветеранская организация Верховажского ОВДВетеранская организация Верховажского ОВД

ООО «Медведь» 
(Архангельская область, 

Устьянский район) 
приглашает на постоянную 

высокооплачиваемую 
работу 

ОХОТОВЕДА.
Полный социальный пакет.

ПРЕДОСТАВЛЯЕМ 
БЛАГОУСТРОЕННОЕ ЖИЛЬЕ!

Справки по тел. 
8-921-817-71-82

ООО «ГК «УЛК»

♦Продам
♦Продаю однокомнатную 
квартиру в Вологде, 
торг уместен. 8-921-235-67-79

♦Продается трехкомнатная 
квартира в деревянном доме и 
двухкомнатная 
благоустроенная.
8-965-740-87-31

♦Продам дом на вывоз,
8 м х 10,5 м, с перерубом, 220, 
торг. 8-921-830-69-60.
Звонить с 17.00 до 22.00

♦Вакансии ♦Продается жилой дом, 
д.Гридино, Липецкий с/с.
8-921-234-44-30

♦Продается дом 60 м2 
с земельным участком 12 
соток в Верховажье, 
ул.Парковая, 8, 
есть водоснабжение, баня, 
хозпостройки, дом теплый, 
новые окна, есть возможность 
подключения газа, 
цена 1150000 руб.
8-921-593-87-92

♦Сено в рулонах. Самовывоз. 
8-921-069-50-08

 Объявления 
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15 октября (четверг) в ДК 
с 10 до 16 ч. 
НОВАЯ ЗИМНЯЯ 
КОЛЛЕКЦИЯ 
молодежной 
и женской верхней 
одежды (р-р 44-62).
Нарядные 
и офисные платья, 
юбки, брюки (р-р 
44-62)
Производство России, 
Белоруссии Ждем вас!
Кредит 
ОТП-банк, лицензия №2766 от 04.03.2008.

ИП ЯКОВЕЦ А.В, г. Вологда

♦Куплю дорого фанкряж 
березовый. 
Тел. 8-921-078-51-54

♦Куплю рога лося 
до 700 руб./кг, 
8-920-369-70-47

♦Продам поросят.
8-921-141-73-21

♦Бурение скважин на воду 
до 200 метров. 
Опыт, договор, 
гарантия.8-921-062-99-68

♦Продаю дома новые, «под 
ключ», со всеми удобствами.
Т. 8-921-236-98-63

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Беляевой Елене Евгеньевне 
по поводу смерти отца 
Воеводина 
Евгения Алексеевича.
Коллектив ИП Ворсина А.В.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Воеводиной Галине Ивановне, 
детям Сергею, Елене и их семьям, 
всем родным и близким по поводу 
смерти мужа, отца, дедушки 
Воеводина 
Евгения Алексеевича. 
Скорбим вместе с вами.
Глызины Е.И. и Н.И., 
Глызины Н.И. и Е.А., 
Глызины Л.И. и О.И.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние родным и близким по поводу 
преждевременной смерти бывше-
го водителя ветстанции 
Воеводина 
Евгения Алексеевича.
Коллектив ветстанции

Глубоко скорбим и выражаем 
искренние соболезнования Шары-
гиным Сергею Ивановичу и Мари-
не Николаевне, всем родным и 
близким по поводу трагической 
гибели дочери Светланы. 
Горько осознавать, что так рано 
закончилась жизнь молодой и 
талантливой девушки. 
Пусть земля ей будет пухом.
Коллектив администрации 
сельского поселения 
Шелотское.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шарыгину Сергею Ивановичу, 
его семье, всем родным и близ-
ким по поводу трагической гибели 
дочери Светланы. 
Скорбим вместе с вами.
Коллектив котельной, 
с.Шелота.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние семье Игнатьевских: Татьяне 
Николаевне, Сергею, Владимиру, 
всем родным и близким по пово-
ду безвременно смерти 
Шарыгиной Светланы. 
Малютины, Астафьевы, 
Лавровы, Зыковы

Выражаем глубокое соболезнова-
ние родителям Шарыгиным Сер-
гею Ивановичу, Марине Никола-
евне, сестре Насте, Веденскому 
Артему, всем родным и близким в 
связи с трагической гибелью 
Шарыгиной 
Светланы Сергеевны.
Бабушка Анна, Москвины, 
Петуховы, Гороховы

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шарыгиным Марине, Сергею, 
Насте, всем родным и близким в 
связи с безвременной смертью до-
чери, сестры, внучки, племянницы 
Светланы. 
Глубоко скорбим и вместе с вами 
разделяем боль невосполнимой 
утраты.
Томиловы, Зенковы

Ветераны педагогического труда 
и коллектив МБОУ «Нижнеку-
лойская сш» выражают глубокое 
соболезнование директору школы 
Игнатьевской Татьяне Николаев-
не, родителям Шарыгиным Мари-
не Николаевне, Сергею Иванови-
чу, родным и близким по поводу 
трагической гибели племянницы, 
дочери, внучки, сестры 
Шарыгиной Светланы. 
Скорбим вместе с вами.

Выражаем глубокое соболезно-
вание Гороховой Елене Иванов-
не по поводу трагической гибели 
племянницы 
Шарыгиной Светланы.
Лукинская В.К., Шишовы

Выражаем глубокое соболезно-
вание Шарыгиным Марине Нико-
лаевне, Сергею Ивановичу, Игна-
тьевской Татьяне Николаевне по 
поводу трагической гибели доче-
ри, племянницы 
Шарыгиной Светланы. 
Скорбим вместе с вами.
Кл.руководитель, родители, 
выпускники Нижнекулойской 
школы 2009 года

Выражаем искреннее соболез-
нование Петуховой Нинель Ива-
новне, всем родным и близким по 
поводу трагической гибели 
Шарыгиной 
Светланы Сергеевны. 
Коллектив Липецкого д/сада 
и школы 

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шарыгиным Сергею Иванови-
чу, Марине Николаевне, Анаста-
сии, Василию по поводу трагиче-
ской гибели 
Шарыгиной 
Светланы Сергеевны. 
Скорбим вместе с вами.
Загоскины А.Ф. и О.В., 
Замятины Н.В. и Е.Н.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шарыгиным Марине Никола-
евне, Сергею Ивановичу, Анаста-
сии по поводу трагической смер-
ти дочери, сестры 
Шарыгиной 
Светланы Сергеевны. 
Скорбим вместе с вами.
Пономарева Т.И., 
Завьялова З.М., Макаров В.П., 
Жуковы О.К. и Н.К., 
Жукова О.Ф., Степанов С.П.

Выражаем глубокое соболезно-
вание семье Шарыгиных: Сергею 
Ивановичу, Марине Николаевне по 
поводу трагической гибели дочери 
Светланы.
Соседи по ул.Набережная

Выражаем глубокое соболезнова-
ние семье Шарыгиных, всем род-
ным и близким по поводу безвре-
менной смерти дочери 
Светланы. 
Скорбим вместе с вами.
Даниловы М.А. и В.Н., 
п.Каменка

Уважаемые родители, мы глубоко 
скорбим о скоропостижной гибели 
вашей дочери Шарыгиной Свет-
ланы Сергеевны. Она завоевала 
любовь и уважение коллег БУЗ ВО 
«Вологодская областная детская 
клиническая больница». Память о 
ней будет в наших сердцах. Выра-
жаем наши искренние соболезно-
вания.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Шарыгиным Сергею Иванови-
чу, Марине Николаевне, Насте, 
всем родным и близким по пово-
ду трагической гибели дочери 
Светланы.
Дьячковы, Каменка.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Игнатьевской Татьяне Никола-
евне, Сергею, Владимиру по пово-
ду трагической гибели племянни-
цы, сестры 
Шарыгиной Светланы.
Мальгины Татьяна, Сергей, 
г. Вологда

Выражаем глубокое соболезнова-
ние сыновьям Анатолию, Алексею 
и их семьям, внукам, правнукам, 
всем родным и близким по пово-
ду смерти мамы, бабушки, праба-
бушки 
Платовой Клавдии Николаевны.
Все Тимошины, Ламова В., 
Надя (Молдавия), 
Валентин (Ульяновск), 
Пестеревы

Выражаем глубокое соболезно-
вание сыновьям Анатолию, Алек-
сею и их семьям, всем родным и 
близким по поводу смерти мамы, 
бабушки, прабабушки 
Платовой Клавдии Николаевны.
Попова В.А., Третьякова Н.И.

Искренне соболезнуем Плато-
ву Ярославу Анатольевичу, всем 
родным и близким по поводу кон-
чины бабушки 
Платовой Клавдии Николаевны.
Друзья Ярослава

Глубоко скорбим и выражаем 
соболезнование Платовым Алек-
сею, Анатолию, Саврасовой Мари-
не, внукам Ларисе, Ярославу, 
правнукам Егору и Сашеньке по 
поводу кончины 
Клавдии Николаевны Платовой. 
Разделяем боль утраты.
Все Кононовы, Олеся, 
Титова Г.К., Стениловские

Выражаем глубокое соболезно-
вание сыновьям Анатолию, Алек-
сею и их семьям, всем родным и 
близким по поводу смерти мамы, 
бабушки, прабабушки 
Платовой Клавдии Николаевны.
Могутова Т.А., Овсянкины, 
Савченко

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Старцеву Павлину Иванови-
чу, сыновьям Виктору, Ивану, доче-
ри Надежде, зятю Валерию, вну-
кам, правнукам по поводу смерти 
любимой жены, мамы, бабуш-
ки, прабабушки, замечательной 
соседки 
Старцевой 
Феодосии Герасимовны. 
Скорбим и помним.
Все Соломатовы, Кулакова, 
Курганова, Чапко Т., 
Юренские Г.Г. и С.А., 
Демидова, Сальников, 
Шаманины

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Старцеву Павлину Иванови-
чу, детям, внукам, всем родным и 
близким по поводу смерти 
Старцевой 
Феодосии Герасимовны. 
Коротаевские, Кулешовы

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Веселковым Вячеславу Рафа-
иловичу, Николаю Рафаиловичу, 
Тамаре Рафаиловне, всем род-
ным и близким по случаю смерти 
мамы, бабушки, прабабушки 
Веселковой 
Александры Афанасьевны. 
Скорбим вместе с вами и разде-
ляем боль утраты.
Попова Е.П., Соломатова А.П., 
Самодурова А.П. и их семьи

Коллектив ветеринарной служ-
бы района глубоко скорбит по 
поводу преждевременной смер-
ти Головачевой Любови Васи-
льевны и выражает соболезно-
вание матери, дочерям, внукам, 
братьям, всем родным и близким 
покойной.

Выражаем глубокое соболезнова-
ние Боровиковой Валентине Алек-
сандровне, сыну Денису, дочери 
Маше, всем родным и близким 
друзьям по поводу кончины сына, 
отца, соседа 
Боровикова 
Василия Григорьевича. 
Разделяем боль утраты.
Соковикова, Заплатина

Выражаем глубокое соболезнова-
ние матери Боровиковой Валенти-
не Александровне, детям Денису, 
Марии по поводу смерти сына, отца 
Боровикова 
Василия Григорьевича. 
Соседи д. Наумиха
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ÍÎÂÀß ÊÎËËÅÊÖÈß ÍÎÂÀß ÊÎËËÅÊÖÈß 

ÆÅÍÑÊÈÕ ÆÅÍÑÊÈÕ 
ÏÀËÜÒÎ È ÊÓÐÒÎÊ ÏÀËÜÒÎ È ÊÓÐÒÎÊ 
íà âåðáëþæüåé øåðñòè, íà âåðáëþæüåé øåðñòè, 

òèíñóëåéòå, áèîïóõå. òèíñóëåéòå, áèîïóõå. 
Ïðîèçâîäñòâî Ìîñêâà. 

Íèçêèå öåíû, Íèçêèå öåíû, 
Âîçìîæíà ðàññðî÷êà, 

îïëàòà ïî êàðòå

КУПИМ ПИЛОМАТЕРИАЛ. 
Цена высокая. 
8-921-236-12-99

В магазине «Сказка»
(ДК, 2 этаж) 
новое 

поступление 
товара:

ШАПКИ, КУРТКИ, 
ОБУВЬ И ДР.

Возможна 
РАССРОЧКА ПЛАТЕЖА. 

Листву осенний ветер
 носит,

всех потеплей одеться
 просит! 

Увы! Зима не за горами, 
так хорошо, что «Мила» 

с Вами! 
Магазин «Мила», 

Смидовича, 31, 
предлагает мужчинам 

большой выбор утепленных 
костюмов и обуви. Возможна 

рассрочка платежа!  
Мы рады видеть вас ежедневно 

с 9 до 18. В субботу 
и воскресенье с 10 до 17 ч. 

ÑÏÊ «Àãðîôèðìà Êðàñíàÿ Çâåçäà» 
16 îêòÿáðÿ 2015 ã. 

ïðèãëàøàåò ïîêóïàòåëåé 
ÇÀ ÑÂÈÍÈÍÎÉ 

ÑÎÁÑÒÂÅÍÍÎÃÎ ÏÐÎÈÇÂÎÄÑÒÂÀ 
íà ðûíîê ïî óë. Ïèîíåðñêàÿ, ä. 4 à.

 Реклама 

 Объявления 

Слуховые аппараты
С. Верховажье, 

17 октября с 10 до 11 ч. 
РДК, ул. Стебенева, 41

Цифровые, заушные, карманныеЦифровые, заушные, карманные
Германия, Швейцария, Россия

От 3500 до 16000 руб.
Батарейки, шнуры, вкладыши, запчасти.
Выезд на дом бесплатно.
Тел. 8-912-875-86-51

Принеси старый аппарат 
и получи СКИДКУ на НОВЫЙ 

от 500 до 2000 руб.!
Пенсионерам, ветеранам СКИДКА 10%
Гарантийное обслуживание.
Требуется консультация специалиста.

Г. Ижевск. Свидетельство 003359986. д/в 19.11.2014 
Товар сертифицирован.

♦Продам запчасти к ТДТ-55, 
б/у. 8-921-534-27-22

♦Продам резину зимнюю 
R-14 с дисками «Нэксия».
8-963-356-83-97

♦Продам сухие грибы, 
смесь.8-921-231-66-63

♦Аренда
♦Сдаю квартиру с ч/у, 
двухкомнатную. 
8-921-536-75-87

♦Молодая семья снимет 
квартиру на длительный 
срок. +7-921-122-25-50


